



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 19 de febrero de 2025.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, La Jornada, El Heraldo de México, La Razón, Excélsior, Reporte Índigo, El Financiero, Crónica.

Avanza 83% vacunación/Reforma

Hasta el 14 de febrero pasado, el Gobierno aplicó 29,9 millones de dosis de la vacuna contra la influenza estacional, para un avance del 83.27% en la cobertura. "Por primera vez estamos usando una vacuna tetravalente contra todos los serotipos de influenza, y además esta vacuna ha sido ya fabricada en México y que cubre todos los estándares internacionales", dijo ayer el secretario de Salud, David Kershenobich, en la conferencia de la presidenta Claudia Sheinbaum, para distinguir el tipo de infección que se padezca, el secretario compartió algunas claves. "Los pacientes que tienen Covid generalmente tienen fiebre, poco dolor de garganta poco catarro congestión nasal, con manifestaciones generales de gripe", expresó. "En cambio, el que tiene mayor severidad en fiebre, dolor de garganta, catarro congestión nasal, las tres cosas, es el paciente que tiene influenza.

Advierten por repunte en casos de influenza/Reforma

Las cifras de contagios y defunciones esta temporada de influenza han ido al alza, y los especialistas observan en ello el comportamiento que solía registrarse antes de la irrupción del SARS-CoV-2. De acuerdo con los informes que difunde semanalmente la Dirección General de Epidemiología, los casos confirmados de influenza prácticamente se triplicaron al pasar de 2 mil 31 en la última semana de 2024, 6 mil 33 casos hacia el 10 de febrero de este año. El principal grupo afectado hasta ahora es el de los adultos mayores de 65 años, y la variante predominante ha sido la A H3N2, al provocar el 63.5 de las infecciones, varias de las cuáles han resultado ser graves. Para el infectólogo Alejandro Macías, este aumento en la intensidad de los contagios influenza es algo más bien esperable, dado que en Estados Unidos la temporada les ha pegado duro; "y, generalmente, nuestras epidemiologías se parecen, así que no es sorpresa", apunta. El secretario David Kershenobich dijo que la vacuna contra la influenza que aplica el sector salud fue fabricada en México.

Prevén para marzo corregir desabasto/Reforma

Ante el desabasto de medicamentos insumos reportado por personal de salud en hospitales públicos, la Secretaría de Salud informó que mediados y finales de marzo se hará la entrega de los mayores volúmenes. "En hospitales podemos empezar con el mayor volumen partir del 15 de marzo. En las unidades de salud se empezará ver el mayor volumen de entregas entre el 10 de marzo y el 23 de marzo", informó Eduardo Clark, Subsecretario de Integración y Desarrollo. El funcionario destacó, además, que la industria farmacéutica ha mostrado muy buena disposición para acelerar las entregas. "Es decir, para no sólo cumplir los tiempos legales, sino para mejorarlos y ganar unos días para poder ver el abasto mucho más temprano", indicó. Aseguró que en hospitales, particularmente los grandes, los Institutos Nacionales de Salud, así como en las Unidades Médicas de Alta Especialidad del IMSS, los insumos serán entregados directamente por el proveedor. El Gobierno de la Presidenta Sheinbaum hizo una primera compra de emergencia de medicamentos para el desabasto finales de 2024 y principios de 2025. Sin embargo, se produjeron reclamos en varios hospitales generales, de alta especialidad y del IMSS-Bienestar por desabasto Clark admitió la urgencia de dar solución a la escasez de medicinas.

Aceptan para especialización sólo a 42%/Reforma, La Jornada, El Herald de México, La Razón

De los 44 mil 855 médicos generales que concursaron por una plaza de especialización, sólo 18 mil 799, que equivalen al 42%, fueron seleccionados para una residencia médica, admitió el subsecretario de Salud, Eduardo Clark. Además, de los aceptados, 420 corresponden a extranjeros. Medicina familiar, interna, urgencias, cirugía general, anestesiología, pediatría, ginecología y obstetricia, así como traumatología y ortopedia, fueron las especialidades que ofertaron el mayor número de plazas. Clark precisó que más de la mitad fueron para IMSS, IMSS-Bienestar, 30% para la Secretaría de Salud y para los Institutos Nacionales de Salud. el 10%, para ISSSTE, el 2% para Pemex, y otras, inclusive de práctica privada, son el 5%. "Este 19 de febrero se cierra ya toda la adscripción de médicos especialistas a cada una de las unidades que le toca, con el objetivo de que inicien el ciclo académico este de marzo, es decir ya tendremos otros 18 mil residentes médicos iniciando su ciclo académico en las instituciones del Estado mexicano.

Suman 23 muertos por frío en la temporada/Excélsior

Desde el pasado 6 de octubre, fecha en que inició la temporada de frío 2024-2025, las bajas temperaturas han cobrado la vida de 23 personas. Hasta el momento, una muerte se debió a hipotermia y 22 a intoxicación de monóxido de carbono. En su reporte semanal con corte al 12 de febrero, la Dirección General de Epidemiología expuso que con 7 defunciones, Chihuahua fue el estado con el mayor número.

Garantiza blindaje durante transición/Reporte Índigo

Con el desmantelamiento del INAI en los próximos meses, organizaciones civiles y otros sectores han solicitado al gobierno federal salvaguardar la Plataforma Nacional de Transparencia debido al gran valor histórico de su acervo. (...) En los últimos años, diversas instituciones del ámbito federal han recibido un alto número de solicitudes de información por parte de la ciudadanía. Las instituciones con mayor cantidad de solicitudes de información incluyen a la SCJN, el IMSS y la Cofepris. En este top ten también figuran el ISSSTE, la SEP, la Secretaría de Salud y la Semarnat.

Darán estímulos a plazas difíciles/Reforma

El IMSS otorgará una compensación de 6 mil 620 pesos adicionales al salario de médicos especialistas que acepten plazas de difícil cobertura. "Hablamos de turnos complejos en la noche de hospitales en las zonas más apartadas", dijo Zoé Robledo, titular del instituto. Explicó que tienen la instrucción presidencial de garantizar profesionales de la salud en toda la infraestructura médica que se construya. "Entonces, el criterio es que se cuente con estímulos para hospitales de próxima apertura en Ensenada, en Hermosillo, en Tuxtla Gutiérrez en Ticul. en Guanajuato, en Ciudad del Carmen, en Navojoa en Tula. además de Zaragoza Puebla. Agregó que en hospitales con otros niveles de cobertura también se están planteando estímulos del 50% para médicos especialistas. "Y también. para otros estados otras sedes que no son de difícil cobertura. pero que también se requiere de ciertas vacantes, se están buscando compensaciones del 30%".

Proponen un límite al aumento de seguros/El Financiero

Las primas de seguros de gastos médicos mayores no podrán aumentar más de la inflación anual, además de un 5% adicional, según la iniciativa de reforma a la Ley de Instituciones de Seguros y Fianzas presentada por el diputado priísta Yericó Abramo Masso en la Cámara de Diputados. "Esto le va a garantizar a usted, a mí y al niño en casa que las aseguradoras ya no abusen y le tripliquen o le cuadrupliquen el costo de la prima anual año con año, poniendo en riesgo su economía y la de su familia", explicó el legislador. La iniciativa busca regular el sector asegurador y garantizar derechos para los pacientes, quienes "en los últimos 20 años han estado en el último lugar de la fila", según expuso Abramo Masso. El diputado argumentó que los usuarios han enfrentado incrementos injustificados en los costos y cobros no previstos en hospitales. "Las aseguradoras deben cubrir nuevas tecnologías y medicamentos aprobados por la Cofepris, pero estos insumos suelen ser más caros debido a los costos de investigación y desarrollo", indicó.

Impulsa campaña prevención de VIH/Reforma

En el marco del mes del amor y la amistad, la CDMX ha reforzado su campaña de salud sexual, enfocándose en la prevención de enfermedades de transmisión sexual, como la sífilis y el VIH, así como en la reducción del embarazo adolescente. La titular de la Sedesa, Nadine Gasman, destacó que el objetivo de la iniciativa es promover una sexualidad informada, libre y segura. Para ello, se han implementado 32 módulos itinerantes, en los que se facilita el acceso a anticonceptivos e información través de redes sociales, espectaculares, transporte público, como el Metro, escuelas y centros de salud. Hablándole toda la población, pero especialmente a los y a las jóvenes sobre la importancia de vivir una vida sexual plena, informada, placentera, pero también segura y prevenir embarazos no planificados e infecciones de transmisión sexual", destacó la funcionaria. Sin precisar cifras sobre el incremento de casos, la Secretaria reconoció el

aumento de incidencia de sífilis, uno de los motivos por los que se busca intensificar las estrategias de prevención y de atención médica. La titular de Sedesa subrayó que el acceso a métodos de prevención no sólo reduce el riesgo de infecciones, sino que también incide en la disminución de embarazos no deseados.

Presentan iniciativa de cuidados/El Heraldo de México

Diputados de Morena en el Congreso de la Ciudad de México presentaron una iniciativa para crear la Ley del Sistema Público de Cuidados de la Ciudad de México. En esta ocasión fue el legislador morenista, Víctor Hugo Lobo Rodríguez, quien señaló que en ella establece como sujetos de derecho al cuidado a las personas que se encuentren en situación de vulnerabilidad por enfermedad, discapacidad, ciclo vital o pobreza, especialmente la infancia y la vejez; ya quienes realicen de manera no remunerada trabajo de cuidados. Impulsarán programas y políticas de tiempo con horarios flexibles. Añadió que toda persona que requiere de cuidados y las que deseen cuidar, son susceptibles de ser sujetas de derechos. Apuntó que en esta propuesta se exponen los derechos y obligaciones para las personas que requieren de cuidados y para personas cuidadoras. Por ejemplo, el pleno respeto a la personalidad y a la dignidad humana, así como el acceso a los programas y políticas públicas en materia de cuidados; el establecimiento de centros de cuidado y desarrollo infantil, centros de rehabilitación para personas con discapacidad, unidades de servicio y casas de convivencia para el bienestar de las personas mayores.

Destaca García apoyos contra el cáncer infantil/Excélsior

Al encabezar el tercer aniversario del Programa de Cobertura Universal para Niñas, Niños y Adolescentes con Cáncer, el gobernador de Nuevo León, Samuel García, aseguró que con el nuevo presupuesto aprobado por el Congreso del estado habrá más recursos para la salud de los neoloneses. "Son más de seis mil atenciones, miles de tratamientos, miles de quimioterapias, miles de detecciones a tiempo. Estamos con más de 600 trasplantes, más de 500 intervenciones en cirugía. Es enorme lo que se ha hecho con estos primeros 350 millones de pesos, y la buena noticia es que con el nuevo presupuesto va a llegar más dinero a la salud de Nuevo León", expresó el mandatario.

Refuerzan la lucha contra cáncer infantil/Excélsior

Con el respaldo del gobernador Rubén Rocha, se inauguró la Primera Jornada de Oncología Pediátrica, cuyo objetivo es fortalecer la atención médica especializada para niños y niñas diagnosticados con cáncer. "Cada esfuerzo que realizamos en el sector salud es con la visión de proteger y mejorar la calidad de vida de las familias. Gracias a la visión y compromiso del gobernador Rocha, contamos con un sistema de salud más fortalecido para enfrentar el cáncer infantil", dijo.

Inaugura Evelyn Unidad de Salud/La Razón, Excélsior

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, inauguró en la comunidad de Yetla, municipio de Coyuca de Benítez, la Unidad de Salud de atención de primer nivel, en la que se invirtieron casi 8 millones de pesos, en beneficio de más de mil 318 habitantes. Como parte de estas acciones, la gobernadora resaltó los esfuerzos que se han realizado para poner en marcha en todo el estado una sala de hemodinamia y cuatro clínicas de hemodiálisis, con el firme compromiso de que en cada una de las regiones, se cuente con un centro de atención para las personas con problemas renales. Adicionalmente se han redoblado los esfuerzos para avanzar en la construcción e inauguración de hospitales, clínicas de salud, centros de salud y demás infraestructura hospitalaria, en beneficio de la población y logrando acercar los servicios a quienes más lo necesitan. "Somos un gobierno de la salud, un gobierno ocupado y preocupado por la salud. Desde que tomamos protesta, desde que asumimos el compromiso de llevar esta administración, hemos tenido un avance impresionante en los servicios de salud, en todo lo que hemos hecho.

Impulsa Congreso indagar a Murat por desvío de 3 mmdp/La Razón

El congreso del estado de Oaxaca aprobó ayer por unanimidad un exhorto para que se inicie una investigación en contra del exgobernador y hoy senador de Morena, Alejandro Murat Hinojosa, por un presunto desvío de tres mil millones de pesos. La propuesta fue presentada por el coordinador de la fracción parlamentaria de Morena, Benjamín Viveros, quien explicó que el Gobierno de Oaxaca tiene un adeudo pendiente con el ISSSTE, el cual ha generado un impacto financiero por la cantidad antes citada. El exhorto fue dirigido a la Secretaría de la Honestidad del Gobierno estatal, a la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción del estado y a la SFP del Gobierno Federal. En tribuna, el proponente expresó que el adeudo con el ISSSTE "no es sólo una cifra en los libros contables; es el reflejo de una omisión sistemática que afecta directamente a las y los trabajadores del estado, a quienes se les ha negado el acceso a prestaciones a las que legítimamente tienen derecho. "Es, además, una muestra de cómo la falta de transparencia y la irresponsabilidad administrativa pueden lesionar gravemente las finanzas públicas y la confianza ciudadana en sus instituciones".

Balaceras del lunes suman 7 muertos y 8 civiles heridos/El Universal

En las más recientes balaceras ocurridas en la capital de Sinaloa y alrededores, hombres y mujeres de distintas edades y ajenos a los continuos enfrentamientos violentos de grupos armados rivales se han convertido en víctimas colaterales, pues tan sólo entre la noche del lunes ayer ocho personas, entre ellas un menor de cinco años, resultaron heridas de bala, además, una mujer fue acribillada mientras manejaba. El rector de la universidad, Jesús Madueña Molina, explicó que, pese a que los hechos de violencia se escenificaron varias calles del plantel se activaron los protocolos y estudiantes y padres de familia que aún se encontraban en el edificio fueron resguardados, los alumnos que tenían unos minutos de haber salido de turno buscaron refugio en casas cercanas. En tanto, la Secretaría de Salud del estado reportó que derivado de las balaceras en diversos hospitales públicos y privados de forma inicial ingresaron nueve personas heridas de bala entre ellos un padre y su hijo de cinco años, una mujer mayor de edad, así como uno de los dos presuntos miembros de uno de los grupos delictivos heridos, quien falleció.

En 5 años, crecen consultas psiquiátricas/La Razón

En los últimos cinco años, la demanda de atención psiquiátrica, tanto de manera general como en emergencias, aumentó entre la población infantil y adulta de Yucatán. De 2019 a 2024, el servicio a los menores incrementó hasta 153%, según revelan datos obtenidos a través de Transparencia del Hospital Psiquiátrico del estado. Ante esta situación, especialistas opinan que es necesario abrir un nosocomio psiquiátrico para infantes en la entidad para atender con mayor precisión el panorama de salud mental de esta población. Según información del Gobierno Federal, la urgencia psiquiátrica es la atención de personas con "trastornos mentales y del comportamiento que requieren atención inmediata por el riesgo de lastimarse a sí mismos y/o a los demás". Edgardo Flores Herrera, psicólogo y fundador de la Red Nacional de Ciencia y Estudio del Riesgo Suicida, explicó que se podría tratar de crisis suicidas, situaciones de violencia o agresión y estados psicóticos, entre otras. 24H p 12 podría estar bajo investigación en tres frentes, con todo y su afiliación a Morena que hizo ayer en el Senado.

Quitan 'candado' a médicos militares/Reforma, Crónica, El Universal

La reforma para eliminar el examen teórico de promoción de grado a los médicos militares que realizan una especialidad y con ello evitar su desertión de las filas del Ejército, Fuerza Aérea Guardia Nacional, fue avalada por unanimidad en San Lázaro, Ahora los médicos que se estén especializando en la Escuela Militar de Graduados de Sanidad podrán exentar el examen teórico de promoción para elevar su grado, de acuerdo con la escala jerárquica en la que se encuentren. Sin embargo, si tendrán que presentar pruebas de salud y aptitud física. "Por cursar una especialidad con una duración mínima de tres años en la Escuela Militar de Graduados de Sanidad, los Mayores y Oficiales Médicos Cirujanos que tengan derecho a participar en la promoción general, estarán exentos de presentar los exámenes teóricos y podrán ascender por rigurosa escala jerárquica, hasta el grado de Teniente Coronel, siempre; cuando cumplan los demás requisitos establecidos en esta ley, su reglamento y disposiciones que emita el Estado Mayor Conjunto de la Defensa Nacional", establece el ajuste.

Al alza, riesgo de obesidad infantil: estudio/La Jornada, Excélsior

En 21 estados del país existe mayor riesgo de que los infantes presenten sobrepeso y obesidad en el transcurso de sus primeros nueve años de vida, entre ellos Nayarit, Baja California, San Luis Potosí y Coahuila, expuso Marina Díaz, coordinadora de Investigación Básica del Centro de Excelencia e Innovación para los Derechos y Oportunidades de la Niñez. Al presentar los resultados del Atlas de Riesgos para la Nutrición de la Niñez en México, estudio realizado en conjunto con Save the Children, detalló que el análisis arrojó que "en niñas y niños de entre cinco y 11 años, la obesidad casi se duplicó, al pasar de 9% en 1999 a 17.5% para 2020-2023, como promedio de los tres años". En la otra cara de la moneda, la desnutrición crónica (talla baja para la edad) en infantes de cero a nueve años de edad, indicó que el factor que más influye negativamente es la violencia familiar, y en el sentido opuesto son las transferencias monetarias las que protegen a este sector de la desnutrición crónica. Citó que en estados como Yucatán, estado de México, Quintana Roo, Sinaloa y la Ciudad de México, los menores de cero a nueve años tienen un riesgo considerable de sufrir desnutrición crónica en algún punto de ese trayecto de vida.